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「自ら感じ・考え 主体的に行動する生徒の育成」を目指して

校長 工藤 亘

５月２９日（火）に花咲スポーツ公園陸上競技場で 「太陽よりも熱くなれ！」のテーマのもと，校，
内陸上競技大会が開催されました。心配された天気でしたが，その日は見事な晴天でした。今回の大会
は次のような目的で開催しました。
①体育の授業や日常生活で培った力を発揮できるようにさせる。
②学級の絆を深めさせることにより，所属感や連帯感を味わわせる。
③仕事に責任をもって取り組み，やり遂げる力を身に付けさせる。
④規律正しい集団行動を身に付けさせる。
したがって，身体的な成長はもちろん，学級や学年の仲間と協力して活動することによって得られる

心の成長もねらっています。例えば，各学級では，学級目標をモチーフとした学級旗を作成しました。
このような協働作業には，コミュニケーション能力や表現力の向上が伴います。このように学校のすべ
ての教育活動では，今年度の重点目標である「自ら感じ・考え 主体的に行動する生徒の育成」を目指
しています。
さて，当日の競技では，４つの大会新記録が生まれるほどの活躍が見られました。たとえ着順が遅く

なろうとも最後まで全力を尽くす姿，円陣を組んで学級一丸となる姿，必死に次の選手にバトンをつな
ぐ姿・・・どの生徒も競技に真剣に向き合っていました。校内陸上は終わりましたが，皆さん一人一人
が，学級の仲間が，今日まで努力を重ねてきて成長した姿を，この先さまざまな場面で生かしてほしい
と思います。ご来賓の皆様，そして保護者の皆様も最後まで温かいご声援をありがとうございました。

６月５日（火）には，本年度の中連夏季大会の先陣を切って，中連陸上競技大会が花咲陸上競技場で
行われました。本校の代表選手がひたむきに競技に取り組む様子が随所に見られました。中でも，千葉
さん，山下さん，縄江さん，伊勢谷さんの４名が出場した女子４×１００ｍＲでは，予選で見事に全道
標準記録を突破し，全道大会出場権を獲得しました。その他の種目でも多くの選手が入賞を果たし，充
実した大会になりました。
また，６月９日（土）には，吹奏楽部が，旭川市民文化会館で行われた「吹奏楽祭」で一体感あふれ

る感動的な演奏を披露していました。８月の「北海道吹奏楽コンクール旭川地区予選」まで練習を積ん
で，全道大会へコマを進めてほしいと願っているところです。

いよいよ６月２６日（火）からは中連夏季体育大会が始まります。部活動などでスポーツに打ち込ん
できた生徒にとっては最大の目標としていた大会と言えます。特に３年生にとっては最後の中連大会と
なります。悔いの残らないパフォーマンスを見せてほしいと願っています。１・２年生は，必死になっ
ている先輩の姿を感じ取って，六合中のよき伝統を引き継いでください。また，本校は，剣道の当番校
として運営に携わることになります。選手・チームが実力を思う存分発揮できるよう心を込めて取り組
みたいと考えています。保護者・地域の皆様におかれましては，何かとご多用のこととは存じますが，
どうぞ観戦いただき，選手の頑張りにご声援いただければ幸いに存じます。

本校体育館の機械室暖房ボイラー煙突のアスベストの問題については，生徒・保護者、地域の皆
様には，大変ご心配とご迷惑をおかけしております。

今月は，１学期末テストが
６月１４・１５日（木・金）
の２日間行われました。１年

生にとっては最初の定期テストでしたが，計画的に取り組め
ましたでしょうか？限られた時間を有効に学習を進めていく
ために，２週間前に「学習計画表」を配付して計画的に取り
組むように指導してきました。自分のたてた計画に基づいて，
着実に実行できた人とそうでない人とでは，すぐに成果が出
ないこともありますが、最終的に結果に大きな差が出てきま
す。そのためにも計画的に取り組めるよう習慣化に努めてく
ださい。学校は，学習会を開催して，理解の確認を行いました。７月には，教科担当の教諭との学
習相談を計画しております。今学期の学習内容を確実に定着できるように支援していきます。

６月の前半は，寒暖の差が大きかったり，校内陸上競技大
会の取組などもあり，体調を崩す生徒が見られましたが，後
半は落ち着いたように思います。

また，今月は「いじめアンケート」を実施しました。数名から友だち関係の訴えがありました。
担任や学年を中心に，訴えのあった生徒の気持ちを大切に対応していきます。
６月２６～２８日（火～木）の３日間 『旭川市中学校連盟体育大会格技・球技大会』が行われ，

ます。会場まで自転車で移動する生徒もいますので，交通ルールをしっかりと守って走行するよう
学校においても指導しますので，ご家庭においても注意を促していただければ幸いです。

５日（木）上川管内代表決定戦壮行会
６日（金）上川管内代表決定戦（～７日）①学校閉庁日

旭川市でも学校閉庁日を設けることになりまし ９日（月）１年生保健指導
た。本校では，８月１３～１５日（月～水）にな １０日（火）研修日
る予定です。後日，改めて文章でご連絡いたしま １１日（水）常任委員会
す。ご理解の程，よろしくお願いします。 １３日（金）参観日

１８日（水）職員会議②地域親睦交流会
７月２１日（土）１４時より，六合公園をお借 １９日（木）３年生保健指導

りして，六合中学校ＰＴＡ主催の『地域親睦交流 ２０日（金）１年生非行防止教室
会』を開催します。本校吹奏楽部出演予定です。 ２３日（月）２年生・３年生非行防止教室

２５日（水）１学期終業式，表彰伝達式③交通遺児育成助成
公立小中学校・特別支援学校に在籍する生徒で 成績相談，大掃除

自動車事故で生計を支える一家の支柱を失われた 全道中体連陸上競技函館大会
（ ）方々が対象となる助成です。資料を必要とする方 ～２７日

は，担任まで申し出ください。

!!選手の健闘を願っています。頑張れ六合
東光ドリーム【野球部】

第１試合 ２６日（火）１０：４５～
東光スポーツ公園【サッカー部】

忠和体育館 第１試合 ２６日（火）１６：００～【卓球部】
２７日（水）９：２０～ 団体戦 総合体育館【女子バレーボール部】
２８日（木）８：５０～ 個人戦 第１試合 ２６日（火）１２：１０～

神居中 大雪アリーナ【柔道】 【女子バスケットボール部】
２７日（水）１０：００～ 個人戦 第１試合 ２６日（火）９：００～

愛宕中 東光中【バドミントン】 【男子バレーボール部】
２７日（水）９：００～ 個人戦 第１試合 ２７日（水）１１：００～

教務部より

生徒指導部より

７月の行事予定



【学校教育目標】
輝かしい未来を築く 創造性豊かな生徒の育成を目指して
高い知性 豊かな心 強い意志 たくましい体力

【行動の合言葉】
元気にあいさつ 進んで活動 みんなと協力

【年度の重点目標 （重点目標具現化のための取組“３つのビジョン，１０のミッション，２０のアクション ）】 ”
『自ら感じ，考え，主体的に行動する生徒の育成』

１ 主体的な学びを通して，確かな学力を育む ２ 生命を尊重し，思いやりの心や自律心を培う。 ３ 粘り強く，たくましい心身を育む。
(1)教育課程 ①地域の特性を生かした特色ある教育課程（社会に開かれた教育課程） (5)心の教育 ⑨豊かな心を育てる道徳教育 (9)健康・安 ⑰自他の生命を尊重し，生活の安心・安全意識を高める安全

②今日的な教育課題に対応する教育課程 ⑩心に響く指導，生きた指導，考えさせる指導で進める道徳教育 全教育 教育
(2)学習指導 ③主体的な学びを促し，基礎・基本の確実な定着を図る学習指導 (6)特別活動 ⑪自主性や創造性を育て，共に生きる喜び・よさを学ばせる特別活動 ⑱食育や運動の生活化等を通して健康の保持増進・体力の向

④一人ひとりのよさ・可能性を伸ばす学習指導 ⑫魅力があり，活力があり，個が輝く特別活動 上を図る健康教育
(3)総合的な ⑤自ら課題を見つけ，その解決や探求に主体的に取り組む活動 (7)生徒指導 ⑬自らを律する心を培い 「よりよく生きる力」を育む生徒指導 (10)食育 ⑲食に関する学習や食体験を通じて，食事の自己管理能力を，

学習の時間 ⑥地域の教育資源を有効活用した特色ある活動 ⑭共感的理解に努め，組織的に取り組む生徒指導 養う食育
(4)特別支援 ⑦一人ひとりの特性を生かし，適切な対応・指導に努める特別支援教育 (8)キャリア ⑮自らの能力や適性をとらえ，将来の生き方や夢に向かうキャリア教育 ⑳食をめぐる環境を理解し，食に感謝する心を育てる食育
教育 ⑧家庭や関係機関との連携を深め，協働体制で取り組む特別支援教育 教育 ⑯社会の一員としての望ましい勤労観・職業観を育むキャリア教育

５月２９日（火）に花咲スポーツ公園陸上競技場において 『校内陸上競技大会』が晴天の中，
行われました 「太陽よりも熱くなれ！」というテーマのもと生徒たちは，選手としてクラスの。
一員の自覚をもち，係生徒として運営の一躍を担い，応援として仲間へ精一杯の声援を送りま
した。学級の絆や仲間との連帯感，活動への責任感などを育む活動になりました。

６月５日（火）に，旭川市中
，連体育夏季大会の先陣を切って

標記の大会が花咲スポーツ公園
陸上競技場で行われました。六
合中学校からも男女総勢３０名
の生徒が参加し，自分の力を精

。一杯発揮しようと頑張りました
，特に女子の４×１００ｍＲでは

予選で全道標準記録（５４秒０
０）を突破し，全道大会への出
場を決めました。
以下は，今大会の入賞者です。

男子走り幅跳び 千葉 風生（３年）５ｍ４１ 第２位
女子１００ｍ 千葉 友菜（２年）１３秒８１ 第８位
女子２００ｍ 縄江 羅夢（３年）２９秒０６ 第６位
女子走り高跳び 武田 唯花（３年）１ｍ２５ 第６位
女子走り幅跳び 上松穂乃花（３年）４ｍ１３ 第８位
女子砲丸投げ 高橋 未来（３年）７ｍ５７ 第５位
女子４×１００ｍＲ（ ） ５３秒９２ 第５位縄江，千葉，山下，伊勢谷

校内陸上競技大会の保護者反省にご協力いただ
き，大変ありがとうございます。１５０名の保護
者の方にお応えをいただきました。
多くの保護者の方からは，生徒の取り組む姿勢

や仲間へ応援する姿勢など，高い評価をいただき
ました。
しかしながら，教職員の取組に対して，一部の

保護者から厳しいご意見もいただきました。特に 吹奏楽部が，６月２日（土）の音楽大行進と６月９日（土）の吹奏
職員間の連携については，見直しを図り，ミスの 楽祭に参加しました。
ないよう努めていきます。
また，暑い日となりましたので，待機中の帽子

の着用について多くの保護者からご指摘がありま
した。心得には着用を認めていましたが，生徒が
十分に把握していない様子がうかがえましたの
で，連絡や伝達方法については，再度検討いたし
ます。そして，アナウンスについてもご指摘があ
りました。係生徒の活動内容に関わりますので，
生徒と検討して参ります。
保護者の方から，差し入れの話がありました。

活動時間内ですので，差し入れについてはご遠慮
ください。2
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(4) 教職員の指導についてはいかがでしたか

(3) 生徒一人ひとりに役割があり、それを責任をもって果たすことを目的に準備を進めて
きましたが、お子さんの活動の様子はいかがでしたか

(2) 生徒の体力の向上や体育授業の成果発表を目的に競技を設定しましたが、競技内
容はいかがでしたか

(1) 学級の和を育むことを目的に実施しましたが、お子さんの取組の様子、または帰宅後
の感想などから、充実感や達成感はいかがでしたか

校内陸上競技大会保護者反省結果
４ 大変よい ３ おおむねよい ２ あまりよくない １ よくない


